

8/A—LA REPUBLICA, Viernes 8 de diciembre de 1989

Carlos Andrés Pérez anticipa angustioso llamado a Presidentes

¡Potencias, fuera de Centroamérica!

CARACAS (DPA)— El presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, pronosticó una grave crisis en el continente si no se alcanza una solución en el conflicto de Centroamérica y apeló a las "potencias foráneas" a cesar su intervención en la subregión.

En una rueda de prensa televisada a todo el país, el Mandatario venezolano pronosticó hoy un fracaso de la próxima cumbre de presidentes centroamericanos en San José si lo que calificó de "potencias foráneas" no ponían fin al apoyo militar y financiero de los diferentes bandos en pugna en la convulsionada región.

Los Presidentes de Costa Rica, Nicaragua, Guatemala, El Salvador y Honduras se reunirán próximamente en San José para buscar una salida al conflicto centroamericano y revivió los acuerdos de pacificación de Esquipulas II y de Tela.

"Si insisten las potencias foráneas, llámense Estados Unidos, Cuba, la Unión Soviética, llá-

mense como se llamen, en perturbar el análisis directo y la solución amistosa entre los presidentes centroamericanos, esta cumbre no va a tener ningún resultado", señaló Pérez.

Pérez afirmó que la reciente ofensiva del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) en El Salvador, interfirió gravemente en el proceso de pacificación regional y apeló al Gobierno salvadoreño a aclarar el asesinato de seis jesuitas a manos de los "escuadrones de la muerte".

"No hay duda de que la crisis de El Salvador vino en el momento más inoportuno del mundo, cuando las cosas marchaban tan bien, y le cupo responsabilidad muy grande al Frente Farabundo Martí de haber "mzado la operación y a quienes les dieron las armas para que



Daniel Ortega



Carlos López



Carlos Andrés Pérez

pudieran hacer una operación tan importante desde el punto de vista militar".

Pero, agregó el Mandatario venezolano, "el Gobierno de El Salvador tiene que responder por lo que sucedió con los (seis) jesuitas", asesinados "en una forma abyecta e infame". "Esto también tiene que aclararse", subrayó Pérez.

El Mandatario venezolano, quien se ofreció como mediador en el conflicto salvadoreño, dijo que comunicó al presidente de Costa Rica, Oscar Arias, como anfitrión de la cumbre, el contenido de una carta que le envió al FMLN, en la que la organización propone un alto al

"Si se les deja a los presidentes centroamericanos actuar por su cuenta y si saben que no van a tener ninguno de ellos el respaldo de ninguna potencia para tener armas o para tener dinero, esa cumbre de San José va a volver las cosas a Esquipulas II y a Tela", agregó Pérez.

Versión de la AP

CARACAS (AP)— El presidente Carlos Andrés Pérez advirtió que América Central corre el riesgo de intervenciones foráneas si no resuelve sus conflictos, sobre todo la cruenta guerra civil en El Salvador.

De persistir los conflictos en la región entramos en una crisis mucho más grave en todo América Latina, porque sería una guerra y serían intervenciones foráneas, dijo Pérez en una conferencia de prensa.

Los Presidentes de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua se reunirán entre el 10 y 12 de este mes en Costa Rica en un intento por superar los escollos a la paz en la región, desde la ofensiva guerrillera en El Salvador hasta la decisión de ese país de romper relaciones con Nicaragua, tras alegar que el Gobierno sandinista suministra armas al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

Pérez dirigió un llamado a la no injerencia en la región a las potencias foráneas: Estados Unidos, Cuba, la Unión Soviética, "llámense como se llamen".

Si se les deja a los presidentes centroamericanos actuar por su cuenta, y si saben que no van a tener el respaldo de ninguna potencia para tener armas, esa cumbre de San José va a volver las cosas a Esquipulas II y a Tela (anteriores acuerdos de paz).